

BOLETÍN MENSUAL

SANATORIO QUIRÚRGIGO DE ALMAGRO

DIRECTOR; HUBERTO DOMINGUEZ LOPEZ, ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS

La correspondencia al Director

Este BOLETIN se reparte gratis entre la clase médica.

VISADO por la CENSURA.

La Aventura del Trigémino o el desenfreno Asuerista

No pensaba haberme ocupado jamás de este lamentable suceso. El elevado concepto que de la medicina tengo me vedaba comentar, siquiera en lo más mínimo, hechos profesionales, que sus actores habían cometido el desacierto de discutir en la plaza pública, como si de cuestiones de comadres se tratase. El respeto que me inspira la desgracia, era, por otra parte, un motivo más para mantenerme en mi actitud.

Pero veo con amargura el desenfreno con que todos se lanzan en torno del tan debatido tratamiento de todas las dolencias; contemplo la triste odisea de los desventurados pacientes en busca del remedio que ponga término a sus sufrimientos; miro absorto el inexplicable proceder de mis distinguidos compañeros, tocando a diestro y siniestro la mucosa nasal de todos los que sufren; oigo con asombro el relato minucioso de las mágicas curaciones efectuadas; leo por doquier los sugestivos detalles de las más variadas manifestaciones de júbilo de los que encontraron alivio a sus dolencias; sue nan en mis oídos los lamentos de los decepcionados; me estremezco ante los certeros y mortales golpes que a nuestra ciencia se asestan por todas partes; me horroriza pensar el cataclísmico final que esto puede tener, y ante este lamentable espectáculo y esta crítica situación creo un inexcusable deber rectificar mi conducta saliendo a la defensa de la dignidad de mi humanitaria y honrosa profesión.

Esa Humanidad que vaga hoy sin rumbo por todas partes, exhibiendo sus miserias y sus dolores, tiene un legítimo derecho a l ser guiada y defendida por nosotros; la ciencia que cultivamos, es merecedora al propio tiempo de ser enaltecida y dignificada por los que a ella nos consagramos; la dignidad colectiva de la clase debe encontrar en cada uno de nosotros un abnegado y heroico defensor. ¿Y es procedimiento de conseguir todo esto el que vemos seguir en el momento actual? ¿Es humano molestar y explotar a una legión de infelices pacientes a sabiendas de que ignoramos en absoluto la técnica y los resultados del tratamiento que les propinamos? ¿Es serio el relato y publicación de esas fantásticas curaciones que algunos compañeros afirman haber efectuado? ¿Es digno el charlatanesco procedimiento de descender a practicar curaciones en la mesa de un café?

Ni eso es digno, ni es noble, ni es humano, ni es justo, ni debe descender a proceder tal quien se honre teniendo colgado en su despacho un título de Médico. La medicina es más seria, es más humana, es más noble. La medicina es una ciencia grande, sublime, altruista, humanitaria, y no debiera tener derecho de hoy en adelante

a ostentar el título de médico quien no sabe ejercer su profesión con el recogimiento y austeridad que merece la elevada misión que desempeña, en el sagrario de su despacho o ante el altar que representa el lecho de un paciente.

Basta pues de irrespetuosos y petulantes exhibicionismos; cese el triste espectáculo de esa inhumana experimentación lucrativa; recordemos que son seres humanos todos aquellos con quienes de modo tal se procede; pensemos en el efecto que nos produciría, saberque se procedía con nosotros o con nuestros deudos, en el sentido experimental con que se procede hoy con la generalidad de los pacientes, y sobre todo, correspondamos como caballeros con quienes nos dispensan el gran honor de depositar en nosotros su confianza, encomendando a nuestro cuidado la defensa de su salud y de su vida, o de la vida y la salud de un ser querido.

Es lo menos que debe estar obligado a hacer un médico que quiera ostentar con orgullo el calificativo de tal.

Y si así no lo hiciera, debe obligárselo a hacer, con la mayor urgencia posible, el Colegio a que pertenezca, aunque para ello tuviera que convocar a extraordinaria reunión a todos los colegiados constituídos en Tribunal de honor.

H. Domínguez López

SILPAI

SILICATO DE ALUMINIO FISIOLOGICAMENTE PURO

Desinfecta, neutraliza, cauteriza y protege al estómago según las condiciones en que éste se encuentre al recibirlo. Con su uso cesan los dolores, los eruptos ácidos, los sómitos, se regulariza la digestión y aumenta el apetito INDICACIONES:— En todos los estados de hiperacidez e hipersecreción, ya sean de origen nervioso o dependientes de alguna lesión orgánica.

Dosis y modo de usarlo., Según indica el prospecto que acompaña a cada caja, salvo prescripción facultativa especial. SIL-AL belladonado; para usar según prescripción faculvativa.

PAPELES DE YHOMAR

Bacteroterapia láctica y antisepsia intestinal.

Los papeles Yhomar están indicados en los desórdenes gastro-intestinales con alteraciones de la flora intestinal.

En las diarreas de los niños de pecho, que pueden evitarse usándolos como preventivo

En las enteritis aguda y crónica.

En la fiebre tifoidea.

En las alecciones cutáneas; dependientes de transforno gastro intestinales.

DOSIS: Tres o cuatro papeles al día; pudiendo tomarse en desis mucho mayores, por carecer completo de toxicidad.

BARDANOL

idicado como insustituible en el tratamienta de todas las infecciones producidas por el Estaphilococo

orúnculos, Antrax, Osteomielitis, Supuraciones del oído, etc. etc.

Su acción es superior a la de todos los trata mientos hasta hoy conocidos, incluso al de Wrigth y Bedroka por las auto-vacunas sensibilizadas.

A las pocas horas de usarsedesaparece o disminuye el dolor en los Farúnculos, Antrax Erisi, pela, etc.

De sabor agradable y aromático.

DOSIS: Tres cucharadas al día, antes del desayuno comida y cena (Para variar estas dosis, cansúltese con el médico)

Aceite de Higado de Bacalao

(según la F. E. de la farmacia A. Gamir)

Aceite de Parafina

(según la F. E. de la farmacia de A. Gamir)

Parafina liquida

Vaselina liquida

999

PHOSPHORRENAL ROBERT RECONSTITUTION OF THE CONSTITUTION OF THE CON



HIERBA LASS

CURA CATARROS Y TOSFERINA

MEDICACION DE POCO COSTE

Y DE EXCELENTES RESULTADOS

Tomada después de las comidas es un buen estomáquico, y sustituye con ventaja al té y al café.

Como puede endulzarse a gusto de los pequeños enfermitos que éstos la toman como una golosina.

Bolsita para 20 ó 22 tazas, UNA peseta.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito: Juan J. Lasala y Merlo:

Empedrada, 1. VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

EL FUMENTOBIOL es un caldo bacteriano extracto-estafilocócico de excelentes resultados en el tratamiento local de las infecciones debidas a aquéllos gérmenes.

Formas de preparación del FIMENTURIOL

En frascos de cien centímetros cúbicos. En cajas de cinco y diez ampollas de 10 c. c. En forma de pomada en tubos de estaño.

DEPOSITOS EN LAS CAPITALES DE PROVINCIA

LITERATURA Y MUESTRAS

Laboratorio SERVA

Avenida Borbolla, 6.5 EVILLA

LA PROVISION DE VACANTES

Con profunda sorpresa he leido el artículo del Dr. D. Huberto Dominguez con el título que encabeza estas líneas. Mediada su lectura me apresuré a mirar la firma para convencerme de que no era un secretario de Ayuntamiento ni un Médico de los que a millares salen estos últimos años de las Facultades, el que lo suscribía. Uo quisiera, acudiendo al llamamiento que hace en el último párrafo de su artículo, sacar al Sr. Domínguez del error en que se encuentra. Acaso por no ser médico y si solamente amateur en estas cosas de médicos, mi opinión carezca de fuerza y de autoridad, pero algunos casos que conozco me hacen intervenir.

Dice el Sr. Domínguez: «Yo en todo el tiempo transcurrido desde la publicación del Reglamento de Sanidad Municipal, me he dedicado a observar atentamente los hechos, estudiando las condiciones en que respecto al particular se encuentran, tanto los médicos como las Corporaciones municipales, a fin de darme cuenta de los abusos cometidos por estas últimas y en qué consisten, habiendo podido convencerme de que no existe abuso por parte alguna, con perdón sea dicho de los compañeros que por todas partes los encuentran».

Se dice que para muestra basta un botón y ahí va: En el pueblo de V. de T. (Logroño) quedó vacante la Titular, la solicitaron ocho inspectores municipales y uno que no lo era. Y lagarrarsel, éste fué el nombrado, interinamente, claro es, con perjuicio de los otros legalmente amparados en sus títulos de l. M. de S.

¿Qué podían haber ido al recurso contencioso? Naturalmente. Pero entretanto el nombrado se apoderaba de los pudientes e igualados y el ganador del recurso ya podía pedir limosna con el sueldecito de 1.650 pesetas.

Se ocupa luego el Sr. Domínguez de la inferioridad en que se encuentran los flamantes l. M. de S. por oposición, al solicitar una vacante, ya que si lo hace otro más antiguo o con más méritos es seguro que no serán aquellos los agraciados. ¡Ojála, Sr. Domíngnez, eso fuera cierto! Sería señal de que se

cumplia la ley y entonces se haria una selección natural, justa equitativa, moral; que los más antiguos, los más prácticos, los más aptos, los mejores, los más estudiosos, los más trabajadores irían ocupando los buenos puestos y los de ínfima categoría serían ocupados por esos pobres muchachos que alucinados se hicieron médicos creyendo que con poseer el título ya podían alcanzar las más retribuídas y mejores colocaciones. Solamente en los Médicos Titulares, en los rurales especialmente, se da el caso paradójico de que cuantos más años llevan de ejercicio profesional se ven colocados en peores puestos y en vez de ascender en su carrera, como pasa en todas las demás, ocurre lo que decía mi abuelo, dis tinguido médico rural toda su vida; «Nosotros empezamos de Capitán General y acabamos de ranchero»

Más adelante dice el Sr. Domínguez: «Tal proceder es un absurdo, una arbitrariedad, un verdadero atropello, cometido con un pobre hombre a quien se le ha hecho gastar tiempo y dinero para ponerse en ciertas condiciones que, de momento—que es cuando necesita utilizarlas—,no le sirven absolutamente para nada.»

He subrayado unas palabras en los anteriores párrafos para manifestarle al Sr. Domínguez que uo creo que el Estado no obliga a nadie a gastar nada y que el que se hace médico es por su propia vo luntad y que si hace las oposiciones a las 300 o 400 plazas de l. M. de S. (que solo constan en el papel) es porque quieren Tonto sería prepararse para unas oposiciones sabiendo que no se conseguía más que derechos ilusorios. ¿Derdad?, pue's algo parecido ocurre con esos jóvenes médicos. ¿Que se morirán de hambre?... ¡Quiá! Tomemos por ejemplo la carrera de abogado. Para todas las salidas necesita hacer oposiciones, Pues bien, el que no las hace o no las gana abre bufete y ejerce la profesión libremente. Y ese es el peligro Sr. Domínguez, el que esos mil o dos mil desesperados sean esquiroles, malos compañeros y se introduzean sea como sea en pueblos y en ciudades, como desgraciada mente ya está pasando.

Toma D. la defensa de los Ayuntamientos con un ardor inusitado. Estos organismos no necesitan de-

fensa ni compasión; todas las arbitrariedades, todas las explotaciones, todas las injusticias es el pan nuestro de cada día de los que tienen la desgracia de servirlos y aquellos no necesitan esa libertad, que más par ee libertinaje, que U. les desea en el nombramiento de sus médicos Titulares, para en los concursos y amparados por la leu. cometer toda clase de abusos poniendo condiciones absurdas, inadmisibles, inaquantables y ridículas; que si han de tener tal edad, que no hayan pertenecido a ningún partido político, que han de saber el dialecto regional, que hayan residido en la localidad, que si rubios, que si morenos....

El Cuerpo de Médicos Titulares está todavia en período de Constitución, de formación, de revisión de valores; se hace el Escalajón, se harán las rectificaciones de partidos, se hará una organización fuerte y capaz, por lo tanto Sr. Domínguez hay que robustecer esta organización y si a consecuencia de ello y cuando ese porvenir que D. adivina sea una realidad no le quepa la menor duda que esos pobres muchachos rec.én salidos de las aulas aún se colocarán más difícilmente que ahora.

Los campos se despueblan, el agro queda abandonado; solución para esos jóvenes Galenos; volver la mayor parte a donde sus ascendientes ganaban el pan con el sudor de su frente. Mientras tanto y siendo la mayoría la beneficiada con todas las medidas coactivas y coercitivas a la libertad de elección de sus médicos en los Ayuntamientos, compadezcamos a los que engañados erraron el camino. Pues con ampliar las entradas no se conseguiría más que agravar el problema y perjudicar a los que tuvieron la suerte, o la desgracia, de llegar antes.

FERNANDO MORENO ZALDIVAR Logroño y Abril de 1929.

Nuestro comentario

Sepan ante todo los lectores que el simpático y documeutedo amateur como él se califica, firmante del anterior artículo, es hombre a quien, puede concedérsele beligerancia en cuestiones profesionales, no solamente por descender de una

finísima raza de Galenos sino también porque una lamentable e irreparable desgracia, le ha obligado, dado su amor al trabajo, a especializarse en nuestros asuntos,

Vamos pues a contestar al entrañable amigo, desplegando en su honor toda la sinceridad y nobleza en nosotros características.

Admitimos el luctuoso suceso acaecido en V de T (Logroño), como uno de tantos de los todavía innumerables que por desgracia presenciamos y que merecen !a condenación de todo hombre dotado de espíritu justiciero. Es un vituperable acto caciquil que deshonra por igual a sus dos coautores acreditando al activo o ejecutante, de mal ciudadano y al pasivo o aceptante, de mal compañero. Pero es que, el noble reconocimiento de este hecho, merccedor de censura cuentas veces se realice, no resta un átomo de valor a la afirmación sentada, respecto a la falta de libertad en que los Ayuntamientos se encuentaau, para elegir al Titular-inspector que sea más de su

CONSULTORIO Quirúrgico

DE

CIUDAD REAL

DIRIGIDO POR EL PROFESOR

HUBERTO DOMINGUEZ

Quedan suprimidas las Consultas hasta el día 20 de Septiembre.

agrado de entre los pertenecientes al Cuerpo, ni tempoco respecto a la imposibilidad en que los nuevos Inspectores-titulares se encuentran a su vez, de ocupar una plaza a la que tienen un legítimo derecho, en el caso segurísimo de haber otro concursante más antiguo, que indudablemente ha de reunir méritos preferentes, entre ellos la antigüedad, que no puede negársele.

No es por lo tanto situación de inferioridad la en que hemos dicho se encuentran los novísimos Inspectores, es imposibilidad, que no es lo mismo, puesto que les priva del derecho a ocupar un puesto para el que se les reconoció capacidad, en el momento que sean dos o tres los concursantes. Precisamente lo que para ellos pediamos

y queremos, es esa inferioridad relativa, que les limite su derecho a no poder concursar otras plazas que las de última categoría, que es por donde deben comenzar, no la inferioridad absoluta en que hoy se encuentran de no poder ocupar ninguna plaza, no obstante la libertad que tienen de solicitarlas todas, siempre que entre los concursantes haya quien les supere en méritos, lo que no puede por menos de suceder en el momento que estos sean siquiera dos. Para evitar estas injusticias, es por lo que pedimos la organización del Cuerpo de Titulares a base de ingreso por la última categoría con derecho al ascenso consiguiente. En tanto esto llega, sigue pareciéndonos lo más razonable, equitativo y justo, que el Ayuntamiento que necesite un Titular, elija el que le agrade de entre los que un Tribunal competente haya considerado aptos para el desempeño del cargo, es decir, de entre los pertenecientes al Cuerpo de titulares-inspectores, con o sin oposición.

Admitido también, por ser de extricta justicia que el Estado no obliga a nadie a gastar nada y que el que se hace médico es porque quiere. ¿Pero es que a nosctros no nos ha ocurrido lo mismo?¿No nos hicimos médicos por nuestra propia voluntad, creyendo que esta carrera nos resolvería a satisfacción el problema de la vida? Pues si nosotros tuvimos ese derecho y a su amparo vivimos, ¿con qué otro hemos de pretender cercenarlo a los que igualmente lo tienen y lo ejercitan, sin más diferencia respecto a nos-

otros que la de hacerlo unos años después por ser posterior la fecha de su nacimiento? No querido amigo, no. Nosotros no estamos autorizados para decir a nuestros compañeros noveles. que vuelvan a ganar el pan donde sus ascendientes lo ganaban con el sndor de su frente, porque si hemos de ser sinceros, no podemos por menos de reconocer, que, no hubiéramos concedido derecho a otros compañeros más antiguos, en el comienzo de nuestro carrera, para aconsejarnos en tal sentido. Tan libre es respecto a nosotros la voluntad de nuestros compañeros de hoy para elegir profesión, como la fué la nuestra respecto a los que nos precedieron. Seamos muchos o seamos pocos. de nuestra profesión hemos de vivir que para eso la tenemos, debiendo reconocer noblemente antes de dar ciertos consejos o dirigir ciertas censuras, que el hambre no admite espera. Pongámonos siempre cada cual, en la triste situación de los hambrientos. Ya repetiremos en estas columnas, en honor del entrañable amigo, algún artículo de los que hemos publicado sobre el particular.

En justicia también y pese a quien pese, no podemos por menos de dar la razón, a su respetable abuelo cuando decía: El médico comienza de Capitán General y termina de ranchero.

Nosotros modificariamos esta frase diciendo El médico, por pretender comenzar actuando de Capitán General, SUFRE EL CASTIGO de terminar de ranchero. Esto es en

Laboratorio EGABRO

DOS EXITOS TERAPEUTICOS

Ruíril Extracto de cereales y leguminosas, vitamínico, de alto coeficiente nutritivo y fácil digestión. Diferente sabor y aroma cada fras o.

Aperitivo, hematógeno rápido, antituberculoso vigorizador recalcificante único. Hemocalcil

Composición: Fosfato de cal bibásico, fluoruro de cal, archenal lecitina pura de huevo hemoglobina y adrenalina. Lleva las dos únicas sales de ca', efectivamente asimilables.

OTRAS PREPARACIONES

FIMONIOL. Elixir e inyectable, Balsámico. Antivariósico y depurativo.
Hematógeno, antiescrofuloso.
Antidispépsico y tónico digestivo.
(Inyectable) estimulante y vigorizador.
Antigastrálgico. LUETINOL . IODOTONAL . BIOGASTROL. VITONISAN . NEUROGASTROL . REUMATINOL . . EGABRINA. . . . Antirreumático interno. Antirreumático externo. POLIBROMINA . . Elixir polibromurado.

HEMATINOL . . . Estimulante y tónico. Enviamos literatura y muestras a solicitud, indicando estación. Pedidos y correspondencia: Laboratorio EGABRO.—CABRA (Córdoba)

DIRECTORES TECNICOS:

Juan Bautista Delgado, farmacéutico y Manuel Roldán Cortés médico

realidad lo que sucede, y sucede así por dos razones: por la ignorancia y ambición del médico en los comienzos de su profesión y por la idiotez del público, que con la idea de explotarlo lo utiliza.

Vamos a demostrarlo.

Es regla general que cuando un médico comienza a ejercer su profesión, que es cuando no sabe de ella ni palabra, -como demostrado ante nosotros y por nosotros tenemos cuantos llevamos algunos años de ejercicio, -- crea que lo sabe todo, y se considere como gigantesco astro científico, encargado de la importante misión de eclipsar al diminuto satélite, o satélites, que alborean débilmente en el venturoso pueblo que reciba el honor de servirle de residencia. Al amparo de tan pueril creencia la locuacidad del novel Galeno se desborda con el más futil motivo ante el asombro de sus indocumentados oyentes y sus recursos terapéuticos se manifiestan y prodigan con la más espléndida profusión, sobre les primeros clientes que tienen la desgracia de caer en sus manos. Este es en realidad, amigo querido, el caso auténtico del Galeno novel a que V. se refiere, y que por regla general es el elegido en muchos casos por el público indocto, en justo castigo a la interción con que lo eligen. Veamos ahora como se comporta ese público. Para ello hemos de comenzar por los primeros clientes que tuvimos.

Las familias que, por ignorancia, por compromiso, par explotarnos, por deudoras a otros compañeros o por lo que fuere, tuvieron la mala ocurrencia de elegirnos para prestarles asistencia en los comienzos de nuestro ejercicio profesional, fueron, sin que de ello se dieran cabal cuenta, las primeras víctimas de nuestra ignorancia; sirviéndonos de objeto de experimentación en sus enfermedades, ingiriendo en sus estómagos la infinidad de drogas que a tontas y a locas les administramos y poniendo a nuestra disposición sus carnes para que, laceradas en mayor o menor extensión sirvieran de ensayo para nuestras aventuradas maniobras.

Y cuando a fuerza de tiempo y de caminar a obscuras tratando a nuestros desventurados clientes a palo de ciego, fuímos dándonos cuenta de nuestros errores y de los verdaderos horrores con ellos come-

tidos; cuando empezamos a rectificar nuestra conducta aleccionados por la experiencia; cuando fué aumentado nuestro caudad científico; cuando nuestra conciencia fué despertando al ruido de los aldabonazos que en ella dieron los continuos desaciertos cometidos; cuando aprendimos a estarnos quietos ante un semejante enfermo, sin cometer con él ninguna clase de diabluras; cuando íbamos haciéndonos médicos y aprendiendo a tratar enfermos, entonces, esos que aguantaron paciente y confiadamente las acometidas de nuestra ignorancia; los que nos sirvieron de material de experimentación; los que fueron cruelmente torturados por nuestro atrevimiento; los que se encontraban próximos ya a recibir, con el caudal científico que a su costa adquirimos, el premio a sus involuntarios sacrificios e ignorada abnegación. en forma de racional, concienzudo y científico tratamiento a sus enfermedades, huyen de nosotros desconfiados, marchando nuevamente a comenzar otra macabra odisea. idéntica a la que por fortuna habían terminado y volviendo a prestarse con la misma inconsciencia que la vez anterior a ser material de experimentación del primer Galeno novel que ante ellas se presenta con ilusiones idénticas a las que en nuestros comienzos padecimos. Es la Humanidad condenada por sí misma a hacer constantemente el tenebroso papel de conejillo de Indías.

Esta es la desnuda y horripilante realidad demostrativa del lamentable error por todos padecido en materia sanitaria: del médico que ante la equivocada o calculada creencia, de ser este el mejor camino a seguir para crearse una clientela, ve con desesperación y desconsuelo al final de la jornada, que solo ha conseguido por este procedimiento, quedarse sin clientes, sin ciencia, sin dinero y sin esperauzas de poseer ya ninguna de estas cosas y de la Humanidad, que creyendo explotar al médico con sus torpemente calculadas mudanzas, consigue por el contrario ser explotada por todos y lo que es peor, salir perjudicada en su salud, en su bienestar y en su vida, justo castigo, impuesto por la Providencia al indigno e inhumano proceder seguido por todos.

Y este incalificable estado de cosas, amigo distinguido, no puede en el momento actual, ni podrá en mucho tiempo, tener arreglo. Para tenerlo sería de imprescindible necesidad que nuestras condiciones morales mejorasen. Y según podemos todos observar, van empeo-

rando de día en día.....

H. D.

Cartas Abiertas

Sr. D. Huberto Domínguez Almagro

Distinguido compañero: He leído el último número del Boletín que tiene la amabilidad de mandarme, en el cual, públicamente, danza mi nombre como firmante de una circular dirigida a todos los profesionales de la Provincia, envuelta en ciertas sombras que su honor de caballero será el primero en disipar después de leída.



Laboratorio "REZALVA"

Gregorio Alvarez

Farmacéutico ALMAGRO

VARIOS PREPARADOS EXPERIMENTADOS MAS DE 25 AÑOS, Y POR SUS RESULTADOS HAN SIDO ACEPTADOS POR LA CLASE MEDICA

TOSFERON JARABE
TOSFERON GOTAS
SELLO REZALVA

DE BUEN RESULTADO en los ESTADOS AS MATICOS, CATARRALES y TOSES REBELDES

CURA O MODIFICA la TOSFERINA Y EFICAZ EN LAS DIVERSAS TOSES EN LOS NIÑOS

UN BUEN ANTINEURALGICO Y CALMANTE DE LOS DOLORES PERIODICOS, MUELAS Y ESTADOS NERVIOSOS

DULCINA Y AZUCAR DE CEREZAS DOS PURGANTES DE USO POPULAR, POR SUS BUENOS EFECTOS I GRATO AL PALADAR esta carta. Así lo reclamo, y así lo espero.

Desde hace una cantidad de tiempo que Vd. conoce tan bien como yo, por íntima y dolorosa convicción, vivo apartado de toda índole de discusiones de clase. Soy colegiado, porque así me lo exige la legislación vigente: pertenezco a la Asociación por la misma parva, lógica e inconcusa razón, y no soy federado,-única asociación profesional de carácter libre—por haberme convencido mi experiencia de que las clases intelectuales españolas, en el estado social que gozamos, son incapaces de toda obra de cooperación, aparte mi invencible repugnancia por razones político sociales que no son al caso—hacia toda aspiración social que lleve en su seno, paladina o subrepticiamente, un ansia insatisfecha de supremacía de casta o gremio.

Ouiero decirle con esto que sus reiteradas campañas en contra de la Asociación, o cuando menos de su organización actual, en mí me tienen sino un espectador conscientemente pasivo. No soy enemigo de la Asociación, ni de su comité, ni de la Federación, ni de Vd, ni de sus enemigos, si los tiene ni de tirios ni troyanos.....Vivo procurando labrar mi huerto, en paz con todos y con mi conciencia y esta norma de conducta es la que mueve en esta ocasión los puntos de mi pluma ansiosa de que mi nombre huya al hermético anonimato de las vecinglerías de la clase, de donde Vd. le ha sacado.

Las circulares del Dr. Cilleruelo y mía dirigidas a todos los médicos de la Provincia, no han sido, como Vd. supone, el espejuelo donde con el nombre del Dr. Horcada se atrapasen inocentes alondras sanitarias para el gavilán de la Asociación. Personalmente, a mí la Asociación me tiene sin cuidado, y al Dr. Cilleruelo personal y profesionalmente, ya que, por forcuna para él, no pertenece al tan decantado Cuerpo. Esas circulares se remitieron a sus destinos siguiendo las instrucciones que D. Federico Fernández, como Inspector Provincial de Sanidad, dió a la especie de Comisión organizadora de los actos, a la cual fuí llamado. Extraño mucho, compañero, que Don Federico Fernández le dijese que desconocía esas circulares, nacidas de dos o tres reuniones en

su domicilio particular, en compañía de los Sres. Martín y Gil farmacéuticos—Arche veterinario y Mendieta--practicante-Deseando D. Federico Fernández celebrar un banquete-homenaje de todas las clases sanitarias de la Provincia al Dr. Horcada—nos obligó a nosotros, meros auxiliares de sus iniciativas, a dirigirnos cada cual a sus compañeros a fin de conocer con la debida antelación el número justo o aproximado de comensales. Como quiera que resultase una cifra superior a las posibilidades de local y servicio de cuantos hoteles, fondas y restaurantes existen en esta Capital, D. Federico Fernández, después de cursadas esas circulares, desistió de la idea del Banquete de todas las clases sanitarias, constriñendo su primitiva idea al número de treinta cubiertos para autoridades, representantes de colegios, etc. etc... ¿Está esto claro?...Pues no otro fué el motivo de las circulares que Vd. ahora pretende hacer pasar como una sucia maniobra política de propaganda de la Asociación. Ouien esto dice, no necesita buscar más testimonio que abone sus palabras que su hombría de bien y amor a la verdad, pero en todo caso vivo está el testimonio del Inspector Provincial de Sanidad, que no puede haberle dicho a Vd. que él ignorase la existencia de los preparativos de organización de un banquete que él mismo, y no otro, nos había encomendado.

El almuerzo de los Titulares, Sr. Domínguez, nada tiene que ver con esas circulares que invitaban a un banquete o lunch de homenaje, al Director General de Sanidad. Yo mismo, personalmente, constituído en el colegio de médicos desde las primeras horas de la mañana de aquel día, me tomé la molestia, conforme fueron llegando los compañeros que tuvieron la amabilidad de enviarme su adhesión, de informarles que el banquete al Director General no había sido factible, y que almorzando las autoridades sanitarias aparte, por las razones que anteceden, las Titulares nos reuniríamos a almorzar juntos.

Para este almuerzo de Titulares, sabiendo a lo que iban, provistos de una tarjeta que es lástima que Vd. tan aficionado a transcribir pruebas documentales, no haya publicado en su Boletín, fueron a comer al Gran Hotel los titulares que lo tuvieron por conveniente y se abstuvieron los que de ello tuvieron gana, pero tanto unos como otros tomaron su decisión conscientemente. No sé si a los Titulares de la Provincia será fácil o difícil darles el timo de la limosna, cosa que Vd. ve hacedera, lo que sí le puedo garantizar es que en esta ocasión al menos no han sido víctimas del timo del comensal desconocido.

Y esto es Sr. Domínguez cuanto me interesa aclarar, aclaración que espero de su honorabilidad que saldrá a luz en el primer número de su publicación aperiódica, con los mismos honores que ha merecido su enturbamiento. La conducta de los hombres dignos no puede nunca servir de comodin en una campaña que Vd. su conciencia, y sobre todo la difusa conciencia de la clase sabrán si es justa o injusta. El valor, el contenido, la utilidad o justicia o conveniencia de una idea o de un organismo social, pueden, merecen y deben ser discutidas; el sagrario de la dignidad de los hombres, de la honradez de sus acciones, incumbe primero a la propia autocrítica, después a los Tribunales de Justicia, en última instancia a Dios...Y Vd. Sr. Domínguez, está muy lejos de ostentar ninguua de esas tres dignidades, no con respecto a mí, ni con respecto a

Es de Vd. aftmo compañero.

Francisco Colás

Ciudad Real a 20 de Mayo de 1929

* *

NOTA DE LA DIRECCIÓN

LA FALTA DE ESPACIO NOS IMPIDE CONTESTAR CON LA EXTENSION QUE ES NUESTRODESEO AL COMPAÑERO DISTINGUIDO FIRMANTE DE ESTA CARTA; PERO PROMETEMOS HACERLO MUY CUMPLIDAMENTE EN EL NÚMERO PRÓXIMO.



Genialidades

Nuestro artículo titulado Después del postre inserto en el número anterior, ha tenido la virtud de transformar en publicación netamente literaria la necropólica que servía de albergue panteónico a nuestra nacional Asociación.

Y a propósito de Asociación y Necropólis municipal. ¿Qué incomprensible y misteriosa concomitancia existirá entre nuestro órgano oficial y la Sociedad explotadora de las desacreditadas aguas ex-medicinales enclavadas en nuestro propio distrito? ¿Será cierto que la Sociedad explotadora del *barro residual* de estas aguas sea la editora de nuestro repetido órgano oficial?

¿Podrá darse alguna explicación al hecho de que nuestro activo presidente provincial actue entre la clase de la provincia de agente propagandista de los desconocidos productos sólidos del clausurado Establecimiento balneario.?

¿Harán lo propio los restantes presidentes provinciales?

¿Qué razones existirían para tarifar con la S. A. cordobesa productora de las tan acreditadas leches preparadas y encargar la edición del periódico a otra Sociedad absolutamente neófita explota-

dora de agentes? ¿¡terapéuticosi? totalmente desconocidos? ¡¡Cuanto misterio!!

Decía un individuo del Comité ejecutivo en un artículo—réplica publicado en Vida-Médica que las juntas distritales retienen en su poder para gastos el 25 por ciento de la cuota abonada por los titulares-inspectores del distrito.

¿Quiere hacer el favor de decirnos el tesorero de nuestro distrito, y de los restantes si lo creen procedente si es cierto que rcibe dicho tanto por ciento, que contabilidad lleva de él para justificar su inversión y en qué lo invierte?

Porque la noticia dada por el documentado compañero del Comité ha sido para nosotros una sorpresa.

Y quien sabe si para nuestro tesorero distrital también.

Por cierto que nos choca como no se habrá renovado en nuestra provincía la junta actual, no obstante haber transcurrido el tiempo que el Reglamento de la Asociación determina para el cumplimiento de esta formalidad.

Bien es verdad que ¡cualquiera se entretiene en formalidades renovadoras cuando se cobran dietas!

TIP. DEL ROSARIO. - ALMAGRE

CEREMOSTIL

Alimento vegetal de primer orden concentrado en frío en aparato concentrado al vacío.

COMPOSICION CENTESIMAL:

Es el mejor alimento de los niños, ancianos y enfermos en general de todos los organismos que precisan una alimentación tónica y reconstituyente.

De venta en todas las Farmacias

Laboratorio-Valdepeñas-(C. Real)

La mayor novedad en Rayos X

Aparato portátil PHILIPS "METALIS"

TUBO BLINDADO, DE FILAMENTO

TUBO Y ACCESORIOS EN SU ESTUCHE

Este aparato ofrece sobre sus similares inapreciables ventajas, tales como el ir provisto de un tubo de cátado incandescente PHILIPS, sistema «METALIS», universalmente conocido, revestido de tres chapas, una de forrocromo, otra de plomo y, por último, una de latón. Siendo el plomo impermeable a la radiación, el haz exclusivamente puede salir por la ventanilla practicada en el centro del tubo que va provista de un filtro de aluminio de 2 mm. de espesor, que absorbe los rayos blandos. Puede cogerse el tubo con las manos, estando funcionando el aparato. Los peligros de la radiación y alta tensión quedan del todo descartados, y, por ser el tubo «METALIX», ofrece mucha mayor resistencia mecánica. Un ventilador lateral se encarga del enfriamiento del anticádo.

Constando el aparato portátil de rayos X PHILIPS METALIX de doe únicos bultoe, una elegante maleta y el transformador con asa, de un peso total de 35 kgs., aproximadamente, puede llevarse con toda comodidad a todas partes. —Estas condiciones hacen de él el aparato ideal para la práctica corriente en clientela.

PRECIO: 3.200 PESETAS

FACILIDADES DE PAGO

Pedid informes, literatura y condiciones a PHILIPS-RADIO,

Apartado 289 - BARCELONA o al director de este BOLETIN